

**LILIA AGUILAR GIL**

Una más de Corral

Ya vamos para un año que la Auditoría Superior del Estado detectara posibles irregularidades por 2 mil 417 millones de pesos en las cuentas públicas de 2020, hoy, el mismo órgano encontró serias irregularidades durante la revisión de la Cuenta Pública 2021, las cuales constan de desvíos de recursos, cheques apócrifos, atraso en obra pública, planteles escolares sin acreditación, negligencias, pagos sin comprobar y más. Las pruebas están ahí a la mano. Chihuahua requiere de la operación justicia contra Corral, por eso urge observar y dar paso a las acciones legales correspondientes o qué sucederá, ¿esperar a que todo prescriba?

Justamente hace un año, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) realizó la Tercera Entrega del Informe de Resultados de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2020 donde se detectaron posibles irregularidades por 2 mil 417 millones de pesos en las cuentas públicas.

De acuerdo a ese Informe, los 2 millones 476 mil 521.80 pesos que fueron destinados del fondo de aportaciones para la nómina educativa para pagar el sueldo de 41 maestros que fallecieron en el 2020 o años previos, y otros 13 que nunca se presentaron a dar clases.

También se observaron 139 millones 893.4 mil pesos del programa federal de escuelas de tiempo completo que no fueron ejercidos en dicho rubro, sino como gasto corriente de la Secretaría de Hacienda de Chihuahua, es decir, se hizo un mal uso de estos recursos, se le quitó a la educación para destinarlo a gastos para los cuales no fue destinado.

El informe de este año señala que se detectaron incongruencias que corresponden a secretarías del Gobierno del Estado y algunos municipios. En el caso de la Secretaría de Hacienda, fue descubierto un pago por 98.6 millones de pesos a favor de un despacho privado, a quien se le contrató para la reestructura y/o refinanciamiento de la deuda pública, sin que exista evidencia fehaciente de que ejecutó las actividades para las que se le contrató.

En la Secretaría de Desarrollo Rural se entregaron 12.1 millones de pesos en apoyos por daños de sequía a 12 mil 294 beneficiarios de 19 municipios, en el "Programa de Atención a Siniestros Agrícolas en el Sector Rural", sin embargo dichos apoyos no llegaron a la totalidad de los beneficiarios, así lo reportan diarios nacionales.



Ya son dos años con inconsistencias en las cuentas públicas y millones de pesos que pudieron mejorar la vida de personas que lo necesitan. Sin embargo, ese nunca fue el objetivo de Javier Corral. Estas incongruencias en las cuentas son finamente dinero desviado, dinero que tenía un uso, un propósito y simple y sencillamente se gastó en otra cosa. Y eso es un delito que está castigado por las leyes. El camino está más que claro.

Y eso es lo que se necesita, acciones contundentes y no actos absurdos como pretender llevarlo a juicio y desinflar todo antes de que arrancara o cerrar su librería el día en que pretendía inaugurar, eso sólo fortalece al álgter ego que ha alimentado a lo largo de su carrera política, el dizque demócrata que no fue más que una caricatura de dictador. Las pruebas deben ser el inicio de una investigación comprometida con las y los chihuahuenses, con nadie más.